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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ausschuss für Bildung, Kultur, Jugend und Sport führte seine 17. öffentliche/nicht öffentliche 

Sitzung am Dienstag, dem 12.04.2016, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Wolfen, Rathausplatz 1, 

Rathaus, Beratungsraum 212, von 18:15 Uhr bis 19:30 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Klaus-Ari Gatter  

Mitglied 

 
Mirko Claus  

Doreen Garbotz-Chiahi  

Gudrun Rauball  

Christel Vogel  

Sachkundige Einwohner 

 
Morris Krause  

Uwe Müller  

Prof. Dr. Hans Poerschke  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Sabine Bauer FBL Bildung/Kultur/Soziales 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Marko Roye  

René Vollmann  

Sachkundige Einwohner 

 
Jutta Engler  

Britt Riehl  

Diana Weber  

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 12.04.2016, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 

fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung vom 01.03.2016 

 

  

   

4    Informationen zu einem Projekt "Essbare Stadt" in Bitterfeld-Wolfen 

BE: Stadtrat Mirko Claus 
  

   

5    Informationen zu den Aktivitäten des Jugendbeirates zum Hafenfest 

BE: Mitglied des Jugendbeirates 
  

   

6    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 

 
  

   

7    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 

Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit mit 5 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern fest.     

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Gatter, lässt über die vorliegende 

Tagesordnung abstimmen.     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung vom 01.03.2016 

  

 

 

 Zur Niederschrift gibt es keine Einwände; diese wird bestätigt. 

     

mehrheitlich beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Informationen zu einem Projekt "Essbare Stadt" in Bitterfeld-Wolfen 

BE: Stadtrat Mirko Claus  
 

 

 Herr Claus berichtet über derzeitige Aktivitäten zu dem Projekt „Essbare 

Stadt“. 

Es haben sich Interessenten zusammengefunden, die Ideen entwickeln. Man 

hat sich u.a. mit Wohnungsgesellschaften in Verbindung gesetzt, die ggf. 

Flächen für solche Zwecke nutzen könnten. 

Auch mit der Stadtverwaltung ist man diesbezüglich in Kontakt. So hat Herr 

Dornbusch die Interessenvertreter am 21.05.2016 zum Tag der 

Städtebauförderung zu Veranstaltungen in Bitterfeld und Wolfen eingeladen. 

In Bitterfeld in der Grünen Lunge soll zur „Essbaren Stadt“ ein Stand das 

Projekt der Öffentlichkeit näher bringen, auch um weitere Mitstreiter zu 

aquirieren und mit Unternehmen ins Gespräch zu kommen. 

Herr Gatter spricht als Partner die Stadt Bitterfeld-Wolfen, insbesondere 

den Eigenbetrieb Stadthof an. Auch der Innenstadtverein u. a. Institutionen 

könnten einbezogen werden. Letztlich sollte sich jeder Bürger beim Säen 

oder Ernten beteiligen. 

Herr Claus legt dar, wie er sich eine schrittweise Umsetzung des Projektes 

vorstellen kann und dass Förderungen durch Stiftungen möglich sind.  

Frau Rauball räumt ein, dass wie bereits bei anderen Projekten, geklärt 

bzw. geprüft werden müsse, ob auch keine versicherungstechnischen 

Hindernisse das Projekt beeinflussen können. 

Eine Anfrage von Frau Vogel nach Förderprojekten wird von Herrn Claus 

bejaht, es wurden aber noch keine Förderungen beantragt. 

Herr Gatter regt Gedanken dazu an, das Projekt von den Jugendlichen des 

Europagymnasiums auf der Binnengärtenwiese ggf. einzubeziehen. 

Frau Rauball regt an, auch die Kindereinrichtungen und Schulen 

einzubeziehen. 

Herr Gatter schlägt vor, dieses Projekt in den nächsten Sitzungen zu 

thematisieren und über neue Ideen oder Erkenntnisse und Fortschritte zu 

beraten bzw. zu berichten. 

Dies wird von den Ausschussmitgliedern befürwortet.        

 

 

 

zu 5  Informationen zu den Aktivitäten des Jugendbeirates zum Hafenfest 

BE: Mitglied des Jugendbeirates  
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 Herr Krause teilt mit, dass der Termin zum Hafenfest mit den 

Abiturabschlussfeiern kollidiert und damit zu rechnen ist, dass ein großer 

Teil der Jugendlichen das Hafenfest nicht oder nur eingeschränkt besuchen 

wird. Fraglich ist nun, ob sich der Aufwand dann lohnt. Die Musikschule in 

Bitterfeld hat etwas organisiert, und es muss geprüft werden, ob und wie 

man sich dort ggf. mit einbringt.     

 

 

 

zu 6  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen   

 Herr Claus macht auf eine bis Juni laufende Initiative aufmerksam, an der 

man sich als Stadt oder Ortsteil mit Spielplätzen beteiligen bzw. zu der man 

sich bewerben kann, letztlich um Fördermittel für den Kauf von Spielgeräten 

zu aquirieren.  

Er weist weiterhin auf einen vom Heimatverein Greppin organisierten 

Workshop im John-Schehr-Saal in Greppin zu aktuellen Themen und 

Änderungen der Straßenverkehrsordnung hin.  

Frau Vogel informiert von der Zusammenkunft des Unterausschusses am 

13.04.16; 17:00 zum Thema „Die unbegleiteten minderjährigen Ausländer“ 

und „Der Skater-Park in Wolfen-Nord“, zu der Herr Hentschel sprechen 

wird. 

Herr Gatter kündigt an, den Landkreis einzuladen, um zum Problem der 

Beschulung der Migranten zu informieren. 

Frau Bauer informiert über Gespräche mit freien Trägern von Kitas, wobei 

es um Sanierungsarbeiten geht. Dies betrifft die Kita „Pumuckel“ bezüglich 

der Sanierung der Räume, die Kita „Nesthäkchen“ bezüglich des 

Spielplatzes und die Kita „Knirpsenland“. Hier wird sich auch der Landkreis 

beteiligen. 

Sie berichtet weiter, dass es im Rahmen des Sportnetzwerkes eine 

Präsentation zu einem Impulsreferat gibt und bietet an, dies in einer der 

nächsten Sitzungen den Ausschussmitgliedern vorzustellen. 

Herr Claus informiert von dem traditionellen Reit- und Spring-Derby in 

Greppin vom 28.04.bis 01.05.16 mit vielen Hightlights. 

Herr Gatter macht auf Schwimmveranstaltungen vom Schwimmverein 

aufmerksam, wie dem „Sparkassenpokal“ mit Mannschaften aus 

Partnerstädten von Bitterfeld am 24.09.16 und zum Hafenfest das 

„Goitzscheschwimmen“. Er informiert von der weiteren Orientierung des 

Schwimmvereins auf den Breiten- und Familiensport.  

Frau Rauball interessiert sich für die Thematik: „Integration von 

Flüchtlingen“. Sie regt an, Gruppen interessierter Bürger zu bilden, um 

Lesenachmittage mit kleien Gruppen für die Flüchtlinge zu veranstalten. Sie 

teilt mit, dass nach Rücksprache mit der AWO in der ehemaligen Bibliothek 

eine Räumlichkeit zur Verfügung gestellt werden kann. 

Die Ausschussmitglieder vertreten die Meinung, dass hier auch 

professionelle Hilfe angebracht ist. 

Herr Gatter regt das Aufstellen eines Konzeptes an, welches in den 

nächsten Sitzungen thematisiert werden sollte.          

 

 

 

zu 7  Schließung des öffentlichen Teils  

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Gatter, schließt um 19:15 Uhr den 

öffentlichen Teil.     

 

 

 

gez. 

Klaus-Ari Gatter 

Ausschussvorsitzender 

 

gez. 

Kerstin Freudenthal 

Protokollantin 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Zusatzinformation
	Vorlageart
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Beschlussk
	Abstimmungk
	Zu

